

LES LIVRES

M. l'abbé ÉLIAS ROY. *Le mariage dans l'ancienne discipline et dans la nouvelle*. Québec, (Imp. l'Action Sociale Ltée). Brochure de 24 pages. Prix : 20 sous. En vente au Secrétariat des Œuvres, 103 rue Ste-Anne, Québec.

Le Nouveau code de droit canonique a apporté bien des changements dans la législation du mariage. Mais comme pendant plusieurs années, se présenteront des cas qu'il faudra résoudre d'après l'ancienne discipline, les prêtres du ministère auront souvent besoin d'avoir recours et à l'ancienne et à la nouvelle législation du mariage. C'est pour faciliter cette étude des deux disciplines, que M. l'abbé Élias Roy, professeur au Collège de Lévis et notre distingué collaborateur, vient de publier une plaquette qu'il a intitulée : *Le mariage dans l'ancienne discipline et dans la nouvelle*. L'auteur a mis en regard sur chaque page les deux législations pour pouvoir les comparer d'un coup d'œil rapide. Commencé pour le bénéfice des séminaristes du Collège de Lévis, ce travail rendra de grands services à tous nos confrères du ministère.

L. DEHON, supérieur général des Prêtres du Sacré-Cœur. *La vie intérieure facilitée par des exercices spirituels*. Paris (Desclée, 41, rue St-Sulpice). Prix : 4 francs.

Dans ce livre de 200 pages, le R. P. Dehon se propose d'encourager les âmes à une vie intérieure intense. Il suppose faite et passée la première semaine de retraite des *Exercices* de saint Ignace, et il offre aux âmes, qui veulent atteindre à la perfection de l'amour, une très grande variété de textes tirés de la sainte Écriture et des meilleurs auteurs ascétiques. Cette retraite suit le développement classique : se purifier, s'éclairer, s'unir, et, pour chacune de ces parties, le choix des textes est très bien fait. L'auteur vise donc à encourager ses retraitants à l'union à Notre Seigneur et à son divin Cœur comme le moyen le plus favorable pour avancer dans la perfection. Cette perfection peut conduire l'âme jusqu'à la *contemplation* et nous savons gré au R. P. Dehon d'avoir écrit quelques bonnes pages sur ce sujet intéressant.

Nous aurions cependant désiré une explication plus nette de la pensée de l'auteur sur les relations qui existent entre " les trois sortes d'oraison : la méditation ou oraison discursive ; l'oraison affective ; l'oraison contemplative." La contemplation est-elle un don tellement extraordinaire qu'il ne soit accordé qu'à ceux qui en ont la vocation particulière ? Ne serait-elle pas plutôt l'épanouissement *normal* de la vie ascétique produisant le fruit de toute sa sève ? L'auteur ne l'indique pas clairement, mais nous lui savons gré de son choix de textes sur ce sujet et sur la conduite du Saint-Esprit. Les prêtres et les apôtres du Sacré Cœur trouveront donc dans ce livre une mine à exploiter.

Nous croyons qu'il y a un *lapsus calami* à la page 13, où l'auteur parle de " la vie naturelle, toute livrée au péché depuis la déchéance de nos premiers parents."